

**Texto y foto: Lioannis Carbonell Cabrera**



Este 24 de octubre fue presentado en la sede del gobierno de San Luis el informe de procesamiento de los instrumentos aplicados para atender a las necesidades formativas del municipio como parte del tratamiento del proyecto de **“Gestión de Necesidades Formativas en el Territorio para el Desarrollo Integral de la Población”**.

De manos de la Dr. C. María Julia Rodríguez Saif, Jefa del Proyecto y los Doctores en Ciencias Miguel Ángel Basto Rizo, María Elena Pardo Gómez, José Manuel Izquierdo Lao y Felipe Pérez Meléndez, Director del Centro Universitario (CUM) Municipal de San Luis, el Vicepresidente de la Asamblea Municipal, Rafael Muñiz Guillén, conoció todo lo referente al estado actual en que se encuentra el proceso de investigación.

Este proyecto, que tiene como objetivo general potenciar la gestión de los procesos formativos pertinentes para el desarrollo integral de la población en la provincia Santiago de Cuba a partir de identificar las potencialidades formativas asociadas con la dinámica de la población y su desarrollo en el territorio; fundamentar propuestas de políticas y/o estrategias educativas enfocadas al desarrollo local y evaluar el impacto de la gestión educativa para resolver las necesidades formativas territoriales, se inserta en el conjunto de investigaciones que hoy se realizan como parte de las estrategias de desarrollo local.



Hasta el momento, según informó la Dra. Rodríguez Saif, se han realizado entrevistas a directivos, profesores y demás trabajadores del CUM y de la Dirección Municipal de Educación (DME), de las que se tiene como principal dificultad la preparación deficiente de estos para la utilización de las Tecnologías de la Información y la Comunicación (TIC) y la necesidad de aumentar la formación científico-investigativa y didáctico-metodológica para el tratamiento de la familia y su función educativa, durante el abordaje de problemas psicopedagógicos complejos.

Hasta el momento, como resultado parcial, se proponen entre otros, proyectar la capacitación a directivos, profesores y otros actores locales del territorio involucrados en el proyecto, con vistas a elevar su cultura en diversas temáticas de interés del municipio, seleccionar los sujetos que se incorporarían a los programas correspondientes y desarrollar talleres de sensibilización con los actores del municipio vinculados al proyecto en relación a aquellos temas que emergieron con las mayores necesidades formativas.

A decir del Vicepresidente de la Asamblea; la realización de este tipo de proyectos resulta de vital importancia para el desarrollo local del municipio, máxime cuando la dirección del país ha hecho un llamado a potenciar la ciencia en función del desarrollo.